



【教育目標】 自ら学び、考え、行動する人 思いやりと責任感のある人 健康で心豊かな人

宝物

あなたにとって宝物と言ったら何ですか？

家族や友だち、経験や思い出、勝ち取った栄冠やトロフィー、宝物は人によってそれぞれだと思います。宝物を「失いたくないもの」として考えると、自分の一番大切なものが、宝物になるように思います。

右は中国唐代に作られた、「別れ」をテーマとした漢詩です。この漢詩を、日本を代表する作家の一人である井伏鱒二が次のように訳しました。

コノサカツキヲ受ケテクレ
ドウソナミナミツガシテオクレ
ハナニアラシノタトヘモアルゾ
「サヨナラ」ダケガ人生ダ

「花に嵐のたとえもあるぞ」というのは、花が咲くと雨が降ったり風が吹いたりして、いい状態がずっと続くわけではない、というような意味のことかと思います。そして、「さよならだけが人生だ」というのは、人生において、人とは必ず別離することを示しています。

「さよならだけが人生だ」とは、かなり寂しい言葉に聞こえますが、これは別れを惜しむ友だちに対するなぐさめの詩ということも考え合わせて、

「人とサヨナラしなければならぬことなんて決まっていることじゃないか。だからこそ出会いを大切にしようよ」と言っているようにぼくには聞こえます。

乃木坂46の名曲「サヨナラの意味」には、「サヨナラに強くなれ この出会いに意味がある」という歌詞があります。9世紀の中国の詩と、現代のアイドルの歌詞で同じようなことを言っていますね。さよならがつらいのは、出会いが素敵だったから。そう考えると、ぼくは人生の宝物の一つに、「出会い」を加えたいと思います。

人との出会いは何よりの宝物です。出会いを大切に、日々を過ごしてください。

令和6年度もありがとうございました。令和7年度も、出会いとリスペクトを大切にする、牛込第二中学校を、どうぞよろしく願いいたします。

勸酒 于武陵
勸君金屈卮 君に勧む 金屈卮
滿酌不須辞 滿酌 辞するをもちいず
花發多風雨 花發いて 風雨多し
人生足別離 人生 別離足る
君にこの金色の大きな杯を勧める
なみなみと注いだこの酒 遠慮はしないでくれ
花が咲くと雨が降ったり風が吹いたりするものだ
人生に別離はつきものだよ

牛込二中ホームページです。
新しい情報やお知らせなど、こちらを通じて連絡いたします。



「新・校長日記」は、週に2,3回程度更新しております。学校だよりは、すぐ一冊でも送信します。

